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Oggetto:verbale commissione 1^ del 15 febbraio  2023 

Il giorno 15 febbraio 2023 alle ore 12,30 presso la sala delle commissioni consiliari del palazzo 

comunale si è riunita, previa regolare convocazione, la commissione 1^ per esaminare i seguenti 

argomenti all’ordine del giorno: 

1. Incontro con COLDIRETTI MASSA – CARRARA e confronto sul “cibo sintetico”; 

 

2. Approvazione verbale seduta del 20 dicembre 2022. 

 

 
Sono presenti, quali componenti della Commissione, i consiglieri: Genovesi Sirio, Nardi Gianmaria, 

Butteri Marzia, , Caffaz Simone, Vincenti Rigoletta,  Marchetti Nicola  

Assenti: Benedini Dante, Muracchioli Benedetta  

Sono presenti il Direttore provinciale di COLDIRETTI Massa Carrara Francesco Cianciulli e la 

responsabile Manuela Argilla . 

E’ presente l’Assessore all’Ambiente Moreno Lorenzini 

E’ presente, in qualità di segretaria verbalizzante, la dott.ssa Silvia Lombardi. 

Il Presidente della commissione, constatato legale il numero dei presenti, dichiara valida e aperta 

la seduta. 

Il presidente propone di  procedere con l’ approvazione del verbale del 20 dicembre 2022, (punto 2 

odg) verbale messo a disposizione di tutti i consiglieri. 

Verbale del 20 dicembre 2022: 

Svoltasi la votazione in forma palese per alzata di mano, si ottiene il seguente risultato: 

Favorevoli : Genovesi, Nardi, Butteri, Caffaz 

Astenuti: Vincenti, Marchetti  

Il Presidente dichiara approvato il verbale relativo alla seduta del 20 dicembre 2022. 

Prende la parola il Presidente Genovesi che ringrazia i membri di COLDIRETTI della 

partecipazione e sottolinea l’importanza della tematica relativa al “cibo sintetico” che ha aperto già 

diverse discussione  anche a livello regionale. Il Consiglio della Regione Toscana ha infatti 

approvato all’unanimità un mozione contro il proliferare del cibo sintetico. Ad oggi questo tipo di 
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realtà non è ancora presente nel nostro Paese ma il rischio che  ciò si determini nel giro di pochi 

anni è forte, con risvolti negativi a livello economico, ambientale e sociale. 

L’Assessore Lorenzini condivide quanto dichiarato dal Presidente Genovesi; questa tematica 

inoltre potrebbe trovare spazio anche all’interno del PTG (Piano Territoriale di Governo). 

Alle ore 12,50 entra il consigliere Castelli. 

Il Presidente Genovesi dà la parole al Direttore di COLDIRETTI Massa-Carrara Francesco 

Cianciulli. 

Il direttore afferma che questa situazione al momento non riguarda il mercato italiano, ma in alcuni 

paesi, come Danimarca e Israele, sta cominciando a prendere piede, con tutta una serie di rischi 

anche da punto di vista delle emissioni inquinanti. Coldiretti sta chiedendo  ai comuni toscani di 

pronunciarsi contro questo tipo di produzioni. Per la Provincia di Massa Carrara hanno già aderito  

otto comuni mentre per la Provincia di Lucca si ha al momento un riscontro del 50% degli enti. 

Sono state inoltre raccolte 400.000 firme per proporre una legge contro contro la produzione e 

commercializzazione in Italia del cibo sintetico. 

Il direttore ha illustrato come avviene la produzione della carne sintetica: si prelevano cellule 

animali che poi si accrescono con il siero amniotico estratto dai feti. Questo tipo di procedura 

avviene all’interno di bireattori che immettono nell’aria anidride carbonica. Questo tipo di 

produzione viene spesso proposta come poco inquinante rispetto agli allevamenti tradizionali 

trascurando le importanti ricadute dal punto di vista atmosferico (emissione anidride carbonica) e 

sul mantenimento delle biodiversità. 

Queste produzioni sono appoggiate dai leader di grandi aziende del settore tecnologico. 

Facendo entrare nel commercio questo tipo di cibo, le aziende del settore alimentare, già in crisi, 

rischierebbero di scomparire, così come le biodiversità. 

Il consigliere Nardi afferma l’importanza dell’’utilizzo dei prodotti  a “filiera corta “, meno impattanti 

dal punto di vista ambientale, nelle mense scolastiche  

La responsabile di COLDIRETTI Manuela Argilla sottolinea il ruolo dell’educazione alimentare 

all’interno delle scuole: i bambini devono avere un’alimentazione varia e equilibrata  con 

l’introduzione nella dieta dei vari prodotti di stagione, quali frutta e verdura . 

 

La segretaria verbalizzante  

 F.to Silvia Lombardi                                                                       Il Presidente della Commissione 

  F.to Sirio Genovesi 


